

En Salamanca, 3 pesetas al trimestre. Fuera de la capital, 3 25 Portuga 3'75 Demás naciones, 7'50 Número suelto, 5 céntos Id. atrasado, 10.

EL FOMENTO

Plana 1.ª, línea 5.ª cts. Id. B.ª Id. C.ª Id. D.ª Id. E.ª Id. F.ª Id. G.ª Id. H.ª Id. I.ª Id. J.ª Id. K.ª Id. L.ª Id. M.ª Id. N.ª Id. O.ª Id. P.ª Id. Q.ª Id. R.ª Id. S.ª Id. T.ª Id. U.ª Id. V.ª Id. W.ª Id. X.ª Id. Y.ª Id. Z.ª

DIARIO DE SALAMANCA

MARTES 26 DE ENERO DE 1897

NÚMERO 3.302

AÑO XVIII

ESTE DIARIO ES EL MAS VA-
RIGUO DE LA PROVINCIA.

Único que publica

NÚMEROS ILUSTRADOS

Oficinas: ARROYO DEL CARMEN NUM. 9

DESDE MADRID

25 Enero de 1897.

Añoche llegó la temperatura en esta villa a seis grados bajo cero, adquiriendo mayor consistencia el hielo, lo cual permite patinar a los aficionados. Se siente mucho frío porque ha nevado copiosamente en las provincias limítrofes; pero al menos, luce el sol y pueden trabajar los jornaleros, los que tengan trabajo, que buen número de ellos carecen de medios de ganarse honradamente el pan.

En Andalucía, es desesperada la situación de los pobres, con el temporal de continuadas aguas. En muchos lugares merudean los robos y asaltos en caminos y cortijos. En otros, los braceros imploran la caridad, llevando en brazos a sus hijos desnudos y hambrientos. En la capital de Jaén y no en pocos pueblos, los obreros arrebatan el pan a los mozos de las tahonas y hornos. En varias zonas se han adoptado precauciones para evitar que se altere el orden público. En Córdoba han circulado rumores pesimistas respecto a la tranquilidad pública, a causa de la miseria. En Carlota y Dos Torres se ha concentrado la guardia civil.

Las reformas que van a plantearse en Cuba, se envían al Consejo de Estado, y este cuerpo consultivo, las examinará en esta misma semana. Inmediatamente después, se publicarán en la Gaceta. Se sigue discutiendo en los los círculos acerca de su contenido y extensión, o amplitud, que es grande según se nos afirma.

Pronto lo veremos.

Se ha hablado de agitación car-

lista y de si elementos afectos a don Carlos se reúnen y cabidean en diversas regiones de la Península. Un caracterizado tradicionalista ha dicho que no hay nada, que no tiene importancia el regreso de Cerralbo y Mella, ni interés el manifiesto y que las discordias intestinas del partido, aumentan de día en día.

De asuntos económicos, no hay nada nuevo. Se siguen adoptando precauciones contra la peste aunque no existen temores de contagio.

Los telegramas de provincias y extranjero, no contienen nada de extraordinario.

Comunica el comandante de Marina de Sevilla, que las aguas del Guadalquivir han bajado a 3'90 metros sobre su nivel ordinario. Continúan decreciendo.

En Gobernación se ha reunido esta tarde el Real Consejo de Sanidad, habiendo acordado pasar una circular respecto a las medidas que deben adoptarse para prevenir la importación en España de la fiebre bubónica. Además ha acordado varios nombramientos y traslados en la Sanidad marítima.

Esta tarde ha celebrado una larga conferencia el señor Canovas con el ministro de Marina, sobre asuntos de su departamento.

En Bilbao se ha reunido la Cámara de Comercio en sesión, para tratar del asunto relativo a la intervención de la línea del Norte.

El representante, en vista de la gravedad de la situación, trata de que se constituya en sesión permanente.

Los comisionados irán a Madrid a solicitar el apoyo del Gobierno.

F.

CUBA Y FILIPINAS

De la guerra en la gran Antilla, se habla mucho y llueven los co-

mentarios. En virtud que es singular, que ardiendo las provincias de Pinar del Rio, Matanzas y la Habana en guerra y siendo gigantes los núcleos de rebeldes, según se comunicaba, hasta el punto de moverse nada menos que cuarenta batallones para atacar en Pinar, resulte ahora que no hay insurrectos y que el general Weyler apenas sale de la Habana y sin disparar un tiro, comunica que ya están casi pacificadas las indicadas provincias.

Pero sea lo que fuere, lo que ahora parece cierto, es que apenas quedan insurrectos en las tres provincias, y es de aplaudir y motivo de satisfacción que para llegar a estos resultados, no se haya tirado ni un solo tiro, ni derramado sangre. Lo que todo el mundo desea, es la paz, y si ésta viene, bien venida sea. Tiempo habrá de discutir lo pasado y de aclararlo todo.

Hoy se ha facilitado a la prensa el siguiente telegrama oficial: Batallón de Borbón, en reconocimiento; desde Esperanza (Pinar del Rio), hizo a los insurrectos 6 muertos, destruyó bohíos y recogió 26 familias; la columna tuvo solo 10 heridos.

Batallón de Toledo, batió al enemigo el día 20 en Hoyos, causándole bastantes bajas. La columna tuvo dos heridos. El día 31 volvió a batirlo en Cafetal Estrada, haciéndole 7 muertos y 2 prisioneros, que dicen que la partida está compuesta de 80 hombres y mandados por Ruiz Ducassi; la columna tuvo dos muertos y un capitán, y tres soldados heridos graves y teniente Quintana y 6 heridos leves.

En otros reconocimientos en Pinar, se hicieron al enemigo siete muertos y las columnas tuvieron un herido y un contuso.

Batallón de España, encontró a los rebeldes en Lomas Volcán, causándole muchas bajas; la columna tuvo un muerto; heridos un capitán dos tenientes y seis de tropa; contuso teniente coronel Diaz Vicario. Tiroteo de noche 22 poblado de Baimo, teniendo seis paisanos heridos.

Guerrilla Lajas, batió partida en las Nuevas Villas causando dos muertos; columna muerto un capitán y un guerrillero herido.

Comandante Alonso en Potrerillo, batió partida Cañanves; hizo 5

muertos; la columna tuvo 6 heridos y un oficial y 5 de tropa contusos. Guerrillas en Encruvejada Calabazar, hicieron 4 muertos; la guerrilla un muerto y 4 heridos. Presentados 23. — Ahumada. Los telegramas particulares recibidos, confirman los anteriores encuentros, añadiendo algunos detalles.

En uno de los combates de Pinar, las tropas recogieron el cadáver del cabecilla Lucrecio Arganda.

En los encuentros en la provincia Matanzas recogimos 22 rebeldes.

Las noticias de Filipinas son buenas. Por esta parte las nubes se van disipando.

Aún tardará algunos días, pero no muchos, en atacar a Cavite, el general Polavieja.

Crónicas

GENERALES

Ayer hizo tres años que recibí cristiana sepultura en el Cementerio católico de San Justo de la corte, el cadáver del gran Zorrilla, del inimitable poeta del siglo XIX.

El día 1.º del próximo Febrero, quedará abierto el periodo voluntario para el pago de las cuotas por contribución territorial é industrial.

En Villafranca del Bierzo, fué destruida completamente estos últimos días por un formidable incendio, la Estación férrea de Toral de los Vados, atribuyéndose el suceso a los defectos en la instalación de las estufas en las oficinas. Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales.

Se ha cerrado un match [velocipédico] entre Lozano y Luis Campo, que probablemente se celebrará en Bilbao ó en Barcelona. Se atraviesan mil pesetas. La primera prueba será de mil metros, y la segunda de tres mil. Caso de que resultara empate se celebrará una tercera prueba de dos mil metros.

Con arreglo a la modificación sufrida por la ley del timbre, las sociedades constituidas al amparo de la vigente ley

vienen obligadas a presentar en el Gobierno civil, con timbre de dos pesetas, no solo los estados de cuentas, si que tambien los certificados de las actas de las juntas generales en las que se eligen las directivas.

En el café de Cervantes de la ciudad del Turia ha ocurrido una chistosa escena.

Cuando más concurrido estaba el café y más distraídos se hallaban los parroquianos, se presentó en el establecimiento un sujeto, gritando:

—Yo soy Maceo, boca abajo todo el mundo.

El mulato de la huerta acompañó sus palabras derribando las mesas y los servicios que sobre ellas había.

En los primeros momentos se produjo en el café gran alarma y confusión, hasta que los ánimos más serenos comprendieron que se trataba de un sujeto que con exceso había rendido culto a Baco.

El tinto que en su cuerpo llevaba le hacía ver todo negro y creerse que era el mulato de la manigua.

Detenido Maceo, dió con su cuerpo en la prevención, donde le harán ver que no impunemente se pasa la trocha.

REGIONALES

Hace unas noches que fué hallado muerto, por disparo de arma de fuego, á traición le fué hecho en una de las calles de Madrigal de las Torres, pueblo de la provincia de Avila, el sereno municipal José María Bosque y Gonzalez.

Tan pronto como el Juzgado de Arévalo tuvo conocimientos del hecho, se personó en Madrigal y de sus investigaciones resulta á lo que parece, que los autores fueron los hermanos Ladislao y Antolin Crespo Gonzalez, vecinos de Madrigal, quienes segun se dice están convictos y confesos del asesinato.

La víctima era una persona muy querida entre sus convecinos, tenía 42 años y estaba casado con Eulalia Vaquero Gimenez, de la que tenía 5 hijos, el mayor de doce años, y llevaba dos meses desempeñando dicho cargo.

Para socorrer á la familia del desgraciado vigilante nocturno se ha abierto una suscripción encabezada por el municipio con 25 pesetas y 5 pesetas cada concejal, de su bolsillo particular y todos los empujados del municipio con el haber de un día.

Por la dirección general de Correos se ha dispuesto que el tren mixto de Zamora á Astorga, conduzca la correspondencia.

Anteanoche puso en escena en Palencia, la aplaudida compañía dramática que dirige el notable primer actor señor Mata, el magnífico drama fantástico del inmortal vate castellano don José Zorrilla, titulado *Don Juan Tenorio*, que obtuvo una ejecución esmerada.

En Valladolid, ante el tribunal de oposiciones á Notarías, actuó el sábado último el aspirante señor Brochin Comendador.

Ha sido firmado por el señor ministro de Fomento el expediente de expropiación de terrenos para la carretera de Ilacastin á Vigo y Puente de hierro (Zamora), obra de gran actividad para dicha provincia.

El Ayuntamiento de Villada (Palencia), ha acordado sacar á subasta la instalación y suministro del alumbrado eléctrico en dicha localidad.

POLITICAS

BOLSA.

25 Enero.—Interior, 63'80. Exterior, 76'55. Amortizable, 75'50. Cubas viejas, 94'50. Cubas nuevas, 80'70. Banco, 384'00. Tabacos, 208'75. Aduanas, 95'45.

Cambios:

Paris vista, 00'00. Londres 00'00

El ministro de Gracia y Justicia puso ayer á la firma de la Regente los decretos siguientes:

Concediendo título de marqués de Torrealegre al señor Madariaga, Gobernador civil de Murcia y concediendo algunos indultos leves.

Varios estudiantes de Medicina, residentes en Zaragoza, fueron ayer por la mañana en manifestación de protesta á la Redacción del periódico satirico *El Bombo*, habiendo roto varios cristales de la imprenta. La presencia del Gobernador y de la policía, hizo que fuera disuelta la manifestación.

El general Martínez Campos cumplimentó ayer á S. M. la Reina. A la salida de Palacio desmintió en absoluto que haya celebrado entrevista alguna con los señores Cánovas y Azcárraga.

Hace mucho tiempo—dijo—que no veo al señor Cánovas. No es que esté disgustado con él, aunque debiera estarlo.

Una comisión de estudiantes libres, trató de ver ayer en la Presidencia al señor Cánovas, pero como este acababa de salir de su despacho quedaron en volver á última hora.

El objeto de la visita era recabar cerca del jefe del Gobierno la concesión de exámenes en la segunda quincena de Febrero.

LOCALES Y PROVINCIALES

SANTORAL Y CULTOS

Mañana: Santa Eulalia, San Juan Crisóstomo y Santa Angela. Purísima Concepción.—Prosigue la novena á San Blas.

Afecciones astronómicas para mañana.—Sol: sale, 7'14 pónese, 7'10.—Luna: sale 1'11 de la madrugada; pónese 11'39 de la mañana.

Por el Rectorado se ha dispuesto que los maestros y maestras de primera enseñanza que deseen servir como interinos ó suplentes, plazas en las escuelas públicas del distrito universitario, deberán presentar instancia en la Secretaría de dicho centro dirigida al Excmo. Sr. Rector, manifestando el pueblo y señas de su domicilio, las provincias del distrito en que deseen prestar sus servicios, con expresión de la clase,

grado y sueldo de las plazas que pretendan, y estar dispuestos á tomar posesión de aquellas para que sean nombrados en el término de diez dias.

Movimiento demográfico en esta capital en el mes de Diciembre último:

Nacimientos: 48. Varones legítimos 42; ilegítimos 6. Hembras legítimas 30; ilegítimas 6.

Defunciones: 70. Varones solteros, 17; idem casados 13, é idem viudos 11. Hembras solteras 18; casadas 3, y viudas 8.

Matrimonios celebrados, 12.

Tras larga y penosa enfermedad, soportada con resignación cristiana, ha fallecido en Peñaranda, después de recibir los santos sacramentos y la Bendición Apostólica, el joven Licenciado en Derecho don Ramón de Gregorio y García, hijo de los vecinos de la inmediata villa de Peñaranda don Crisanto y doña Micaela, á quienes hacemos presente nuestro pésame, por tan irreparable pérdida.

La Corporación municipal no pudo celebrar ayer tarde la sesión ordinaria correspondiente á la actual semana, por no reunirse suficiente número de concejales.

Ayer falleció, después de larga y penosa enfermedad, á los 69 años de edad y después de recibir los Santos Sacramentos, la señora doña Adelaida Calzada Chamorro.

Nos asociamos de todas veras á la pena que embarga á los desconsolados hermanos y demás familia de la finada.

Tributo ineludible.—Lo pagamos en esta época al Dr. Andreu de Barcelona todos los que tenemos la desgracia de padecer catarro ó tos de cualquier clase, pues acostumbrados á los benéficos efectos de sus famosas pastillas, no hay medio de prescindir de ellas si queremos hallar pronto y seguro alivio. No tiene rival.

La compañía de zarzuela que venía actuando en el Teatro del Liceo, ha desistido de continuar dando representaciones, siendo probable que esta noche salga para Madrid.

Por la guardia civil del puesto de Fuentes de San Esteban, ha sido capturado Hipólito Martín Hernández vecino de Cabrillas, presunto autor de una herida grave á Fabián Matilla García, del mismo pueblo, hecho ocurrido el día 24 del actual á las once de la mañana.

En el domicilio del supuesto agresor, fué hallada una pistola de dos caños, con la que se cree hiriese á su contrario.

Ha sido nombrado Vicesecretario de esta Audiencia provincial, el Oficial de Hacienda señor Medina, hijo del ex-gobernador de Avila, señor Medina Vitores.

Ha sido nombrado Decano de la facultad libre de Ciencias de esta

Universidad, el catedrático don Eduado Nô Garcia. Séale enhorabuena.

La subasta del monte del pueblo de Morille en Madrid, alcanzó el precio de 55.001 pesetas, adjudiándose los lotes en la siguiente forma:

Dos á don Jose Brunet, vecino de Béjar; uno á don Juan Lafuente, de Salamanca. otro á don Antonio Sevilla, de Madrid, otro al señor Sanchez Gonzalez, de Alba de Tórmes, otro á don Manuel Hernandez, vecino del Arrabal del Puente de Salamanca, y dos á don Carlos Martín Conde, vecino tambien de esta ciudad.

NOTAS MERCANTILES

Valladolid 25 Enero.—La entrada en los almacenes generales de Castilla ha sido de 100 fanegas de trigo pagándose á 49 reales una.

La entrada en el Canal ha sido de 200 fanegas de trigo á 49 reales una. Rioseco 25 de Enero.—En el mercado de hoy entraron 600 fanegas de trigo para la venta y 200 para depósito pagándose las primeras á 48 3/4 reales las 94 libras.

En partidas se ofrece este cereal á 50 reales las 94 libras, pero solo se paga á 48 1/2.

Peñaranda de Bracamonte.—Trigo de 48 á 49 reales fanega, cebada de 30 á 31, centeno de 34 á 35 guisantes de 38 á 39 y algarrobas de 43 á 44. Tejares (estación).—Trigo candeal á 49 reales fanega las 94 libras, idem rubión á 45 1/2, centeno á 35, cebada á 30 1/2 algarrobas á 45, avena á 24, guisantes á 36 y maíz á 36.

Salamanca 26.—Trigo candeal á 50 reales fanega, idem rubión á 45, centeno á 37, cebada á 32 1/2 y algarrobas, á 45.

Van ya tres dias que no corren en las primeras horas de la mañana ni las fuentes ni los caños públicos, con motivo de las fuertes heladas de por las noches.

La nieve de los tejados quien sabe los dias que tardará en desaparecer.

Le ha sido concedida licencia para ir á Madrid á practicar oposiciones, al Auxiliar supernumerario de la facultad de Derecho, don Isidro Beato Sala.

El Ayuntamiento de Peñaranda se ocupa en sustituir la actual cañería que conduce el agua á la fuente principal, por tubería de hierro, y al efecto ha encomendado al Arquitecto municipal señor Vaquero que examine los planos y proyectos que en su día hiciera el Arquitecto señor Secall y en su vista emita informe á fin de ver si es posible que las obras empiecen inmediatamente.

REGISTRO CIVIL

Anotaciones efectuadas ayer: Defunciones: Lorenzo Almazán Valdés, Feliciano Martín, Lucía Morante Cimas, Remedios Javier de la Mano, Nicolás García y Florencia Moreno Benito.

Nacimientos: Vicente Ramos, Ildefonso Pollo Melitón y José Moyano Bretón.

Ya ha llegado á Salamanca (hora era!) la primera expedición de nuevos coches para viajeros que han de circular en breve por la línea de Plasencia á Astorga.

Dicha remesa se compone de cinco coches de primera, segunda y tercera clase.

El largo de estos es de 15 á 20 metros, con giratorio para facilitar el paso en las curvas. En el interior tienen un pasillo y una plataforma á cada extremidad para la subida y bajada de los viajeros, lo que permite también comunicación entre los coches.

Dichos coches presentan todas las comodidades necesarias. Los de primera son lujosos y los de tercera tienen hasta escusado y son calentados por medio de estufa.

Este material ha venido sobre las vías francesas hasta Irún sobre machos y ejes del ancho de un metro 47 (que es el ancho de las líneas francesas) y en Irún han sido puestos sobre sus verdaderos machos.

La segunda remesa de este material está en Irún.

También deben llegar en breve máquinas de gran potencia y del último modelo.

Recaudación por consumos 1.946'21 pesetas.

Como presunto autor de varios hechos sacrilegos en el Cementerio de Cordovilla, ha sido puesto á disposición de aquel Juzgado municipal el vecino de dicho pueblo Nicanor Simón.

Los congregantes de la Inmaculada Concepción y de San Luis de Gonzaga, de la ciudad de Béjar, han repartido estos últimos días limosnas en pan, calzado y ropas de abrigo, entre las familias más necesitadas de dicha localidad.

El día 23 del actual fueron detenidos en La Maya, por la guardia civil, dos sujetos llamados Regino Gimenez Silva, natural de Fuentesauco y Ramiro Gimenez, de Cubillos (Zamora), de oficio tratantes en caballerías, los cuales ni tenían patentes para poder dedicarse al ejercicio de dicha industria ni se hallaban provistos de los correspondientes certificados de libertad de quintas.

En el Matadero fueron sacrificadas ayer 10 vacas, 6 terneras 31 cerdos y 0 cordero.
Peso en junto 4.241 kilogramos.

Por disposición de la Alcaldía del pueblo de La Encina, se halla depositada en poder de un vecino de aquella localidad una caballería menor, sin dueño conocido.

La Comisión municipal de Beneficencia y Sanidad, ayudada del Oficial del Negociado correspondiente, ha empezado á hacer el reparto de patentes de médico y botica á las familias pobres á quienes se las ha concedido el Ayuntamiento.

Recomendamos el verdadero Hierro Bravais, adoptado en los Hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la Anemia, Clorosis y Debilidad; dando á la piel del bello sexo el sonrosado y aterciopelado que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes. No produce estreñimiento, ni diarrea, teniendo además la supe-

rioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago.

TRIBUNALES

La sección segunda de la Audiencia ha dictado sentencia condenando a Antonio Rodriguez, á quien se siguió causa por el Juzgado de Ciudad Rodrigo, como autor del delito de lesiones, á la pena de dos meses y medio de arresto mayor, accesorias, costas é indemnización de 36 pesetas al perjudicado Cruz José Vallejo.

En la sección primera se verá mañana en juicio oral y público la causa procedente del Juzgado de Béjar contra Pedro Sanchez Rapela, por lesiones. Ponente, señor Sendino. Abogado, señor Salamanca. Procurador, señor Sanchez.

La sección segunda conocerá del sumario del Juzgado de Peñaranda contra Lorenza Cifuentes, por injurias. Ponente señor Salas. Acusador privado, señor Pinto. Abogado defensor, señor Benito. Procuradores, señores Durán y Merino, respectivamente.

Días pasados intento poner fin á su existencia, tomando una disolución de fósforo, un vecino de la ciudad de Béjar, que por lo visto padece ataques de enajenación mental.

Gracias á los pronto auxilios que le fueron prestados por un señor facultativo, no tardó en experimentar algún alivio, hallándose ya restablecido.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, "de Barcelona", y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Ayer llegó á esta ciudad con dos horas de retraso, el tren mixto procedente de Plasencia, con motivo de haber ocurrido desprendimientos de tierras en el kilómetro 82, que interceptaron la vía.

Le ha sido concedido aumento de sueldo de 500 pesetas, por el cuarto quinquenio, el catedrático de Física del Instituto de segunda enseñanza don Mariano Reymundo.

Anoche, al apearse un jovenzuelo de una caballería, para hacer unos recados en la Plaza Mayor, cometi6 la imprevisión de dejar suelto al animal, que tan pronto como se vió libre, emprendió veloz carrera por la calle de San Pablo, siendo un milagro que al salir de la Plaza no atropellara á alguna persona.

Ayer llegó á esta capital, procedente de Cuba, el soldado natural de Linares de la Sierra Francisco Martín, ha quien ha socorrido la comisión de escolares de esta Universidad, organizadora de la becerrada del año pasado, con veinte pesetas, procedentes de los productos de dicha fiesta.

El soldado en cuestión, que pertenece al Regimiento de Isabel II, ha recibido en Cádiz y en Madrid dona-

tivos en metálico de las juntas provincial y central, respectivamente, del diario *El Imparcial*.

Regresa al hogar paterno por haber contraído en la campaña una enfermedad al corazón.

Desde mañana la exhibición de cuadros ilusionistas de H. Kaur, se verificará en el Teatro Pasaje, en lugar de en el de Bretón como hasta aquí.

DESPACHOS

(POSTALES Y TELEGRÁFICOS)

Paris 25.—Reina un fuerte temporal de nieves en toda Francia. Las comunicaciones son muy difíciles. Muchos pueblos se hallan completamente bloqueados.

Lisboa 25.—La goleta española «Catalina» procedente de Bruntvich y que se dirigia á Valencia, ha chocado con un vapor portugués. La goleta se fué inmediatamente á pique. La tripulación logró salvarse á nado siendo los naufragos recogidos y socorridos en Fungal.

Londres 25.—Un despacho de Singapoor dice que hace tiempo se vienen registrando algunos casos de enfermedad sospechosa que se supone sea la fiebre bubónica. Reunido el Consejo sanitario en aquella población y examinados los casos ocurridos informó que no se trataba de ninguna enfermedad epidémica.

Esto no obstante, las autoridades han acordado la adopción de medidas preventivas.

Nueva York 25.—En los círculos oficiales se afirma que son completamente falsos los rumores de que el gobierno de los Estados Unidos estuviese de acuerdo con el del Japon para que este apoyase á los rebeldes filipinos.

Londres 25.—La prensa publica hoy extensos telegramas de Terhan y Persia dando cuenta de los terribles estragos ocasionados por los últimos terremotos.

Poblaciones enteras han quedado reducidas á cenizas. En la de Kisdon van extraídos mas de 1.400 cadáveres de entre los escombros.

Londres 25.—*The Times* publica despachos de la Habana censurando las últimas órdenes dictadas por el general Weyler relativas á la destrucción de cultivos y edificaciones que se hallen fuera de los recintos fortificados, considerándolas como poco justificadas y nada equitativas: Dicho periódico confía en que el gobierno de Madrid se hará cargo de las reclamaciones de los propietarios y resolverá en justicia.

Paris 25.—La comisión correspondiente ha presentado á la cámara dictámen favorable á la prórroga del privilegio del Banco de Francia.

Paris 25.—Comunican de Marsella que según informes autoriza-

dos y de los estudios hechos oficialmente, resulta que las defunciones últimamente ocurridas no deben considerarse como fiebres infecciosas de carácter epidémico.

Nueva York 25.—El Attorney de la República, ha acordado la revisión del proceso contra *Three Friends*, fundándose en que si la Audiencia ha declarado que los hechos por los que se le perseguía no constituyen delitos políticos, debe tratarse como altos de piratas.

Madrid 26 (Recibido 8 mañana).—Un telegrama de Cadiz, participa haber salido el acorado «Carlos V.» para Cartagera.

Los obreros despedidos de los astilleros, piden al Gobierno trabajo De Valencia han salido para Figueras, 42 deportados cubanos.

Madrid 26 (Recibido 8 mañana).—Dícese que el Gobierno ha comunicado por el cable al diputado por Cuba, señor Montoro, el extracto de las reformas en la gran Antilla y que dicho representante ha dado su conformidad á las mismas.

Madrid 26 (Recibido 3 tarde).—Son muchos, según telegrama de la Habana, los insurrectos que se presentan á indulto en la provincia de Pinar del Rio.

El general Weller ha llegado á Cuevitas.

PASATIEMPOS

Solución á la charada de ayer:

Matanzas



La solución el próximo número.

NO MAS CALENTURAS

Las píldoras de RIAZA, de Pères Negro, son la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres, ya sean TERCIANAS, CUARTANAS ó COTIDIANAS.

Su crédito extraordinario, las hace recomendables. Caja con 80 píldoras á 20 reales—Media caja, con 40, 12 reales. De venta en todas las Farmacias de más crédito de España.

En Salamanca, don Ignacio Santiago Fuentes, Plaza del Corriño, 22, y demas Farmacias de crédito.

En Madrid, el autor, RUDA, 14 Farmacia de Pérez Negro RIAZA.

SALAMANCA
Imprenta de EL FOMENTO.

1897

